

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE AGOSTO DE 1772.

Obligado por *Ali Bey* á salir del *Cairo* *Mehemet Aboudaab*, se había retirado con sus parciales al *Egipto* superior. *Ayou Bey*, amigo de *Ali*, que mandaba un Cuerpo de Tropas en el País, fingió aliarse con *Mehemet* para desinacerse de él con mas seguridad; pero noticioso *Aboudaab* de sus intenciones, quiso anticiparsele, y habiendole llamado á una conferencia particular, le cortó por su mano la cabeza. Las Tropas de *Ayou* se unieron á las de *Mehemet*, quien, habiendo hecho nuevas levadas, formó un Cuerpo de Ejército, con el qual retrocedió ázia el *Cairo*. Informado *Ali Bey* de su marcha, embió á su encuentro 1000 hombres de Tropas escogidas, á las órdenes de *Ismael*, y de algunos otros Beys de su partido. Avistáronse los dos Ejércitos á tres jornadas del *Cairo*, en un sitio llamado *Arca el Nebi*, ó Torre del Rey *Arca*. *Ismael* fue de dictámen de permanecer sobre la defensiva; pero otro *Bey* quiso obligarle á atacar, y esta disputa fue causa de que riñesen. *Ismael* mató á su contrario; y por evitar las resultas del resentimiento de *Ali*, se refugió con sus amigos y su division al Campo de *Mehemet Aboudaab*, cuyo exemplo siguieron muchos Oficiales y gran número de Soldados. Temiendo una desercion general los demás Beys del Ejército de *Ali*, se determinaron á presentar batalla; pero fueron rechazados con pérdida y obligados á retirarse ázia el *Cairo*. Despues que *Ali Bey* providenció á la seguridad de la Ciudad, se unió á su Ejército fugitivo con 5000 hombres escogidos entre sus parciales mas valerosos y fieles. Se atrincheró cerca del *Cairo* en una eminencia que guarneció de artillería; y en esta ventajosa posicion esperó á *Mehemet Bey*, que llegó á dar vista á este Campo el dia 20 del mes ultimo. Permanecieron los dos ribales observandose mutuamente por algunos dias; y aunque *Mehemet Bey* presentó batalla en los dias 24,

25 y 26, no la quiso admitir *Ali Bey*, esperando que *Mehemet* tendría la imprudencia de atacarle en su puesto fortificado, ó que se desordenase su Ejército, compuesto en parte de gentes que había juntado en los Pueblos del alto y baxo *Egipto*. Sin embargo, *Aboudaab* halló proporcion de atacar las reliquias del Ejército que había mandado *Ismael Bey*, las quales ocupaban un terreno poco ventajoso; y habiendo derrotado á estas Tropas, llenó de tanto terror al Cuerpo de reserva de *Ali*, que se pasó la mayor parte de los Soldados al lado de *Mehemet*. *Ali Bey* solo tubo el tiempo preciso para refugiarse en el *Cairo*, hacer sacar de allí sus tesoros, que se regulan en cinco millones de zequies, y tomar el camino de *Siria* con 11500 hombres que le quedaron. El mismo dia entró *Mehemet* triunfante en el *Cairo*; y aunque despachó 11500 caballos en seguimiento de *Ali*, no le pudieron alcanzar.

A tres jornadas de dicha Ciudad fue rodeado *Ali Bey* por un Cuerpo de 311 *Arabes*, amigos de *Aboudaab*; pero consiguió salir de este empeño por la obstinada resistencia que hizo, y por considerables liberalidades con que procuró ganar á los principales *Cheikes*. Dícese que va á juntar las Guarniciones de *Seida*, *Rama*, y algunos otros puestos en la costa de *Siria*, para unirlas á los 611 hombres que había embiado al *Cheik Daher*; y de estas Tropas, juntas á las del *Cheik*, y á las reclutas que pueda sacar del País de los *Drusos*, formará un Ejército, con el qual intentará volver á *Egipto*.

El partido de *Mehemet Bey* se fortifica con los malcontentos del Reyno: se le ha unido todo el Pueblo, y ya le ha prestado su obediencia la mayor parte de los *Beys* de *Egipto*. Afectando obrar en nombre del Gran Señor, ha declarado á *Ali Bey* por rebelde á la *Puerta*, y ha despachado personas de confianza á los *Baxáes* de *Siria* para empeñarlos á que se le unan contra su enemigo comun.

Constantinopla 3 de Junio de 1772.

AUN no se ha publicado en esta Ciudad la noticia de haberse firmado la tregua; y sin embargo disponen su partida los Plenipotenciarios de la *Puerta*. El Ministro de *Viena* tubo ultimamente audiencia del Gran Señor en su nueva calidad de Internuncio (Enviado extraordinario) y se ha notado, como una circunstancia particular, que asistieron á esta ceremonia los dos hijos del Sultán, lo que no se había visto desde la deposicion del Sultán *Achmet III*, Padre del actual Gran Señor. En esta ocasion regaló S. A. al Ministro de *Viena* una vestidura de martas zibelinas.

De las fronteras de Polonia 3 de Julio de 1772.

EL Rey de *Prusia* ha hecho saber á los Recaudadores del tributo personal establecido en las Ciudades de la *Prusia Polaca*, que suspendiesen la entrega de su producto á las Cajas del Ejército de la Corona. El Regimiento de *Goltze*, que es parte de este Ejército, y tomaba en la *Starostía* de *Tauchel* los impuestos destinados á su subsistencia, tubo orden de los Generales *Prusianos* de abstenerse en adelante de percibir dinero alguno, respecto de que aquel País pertenece ya al dominio de S. M. *Prusiana*. Desde el 25 del mes último ha cesado la venta de sal en las Ciudades ocupadas por las Tropas *Prusianas*, habiendose establecido en su lugar el método que se sigue en el Reyno de *Prusia*. Tambien se ha prohibido al Recaudador de los derechos Reales en la Provincia de *Mariembourg*, que remita su producto á la Tesorería de la Corte de *Polonia*; y por estos diferentes reglamentos se halla privado el Rey de todas sus Rentas.

Las obras del Canal de *Notetz* se adelantan con una actividad maravillosa; y se espera que se concluirá dentro de pocos meses, tratandose principalmente de ensanchar y hacer navegable el pequeño Rio de *Brda*, que entra en el *Notetz* cerca de *Naklo*, y de juntar las aguas de las Lagunas que se estienden hasta *Bromberg*. Dícese que para sacar partido de las utilidades que la union del *Vístula* y el *Oder* puede facilitar al Comercio, hará S. M. *Prusiana* construir un nuevo Puerto en *Camin*, en la *Pomerania Brandeburguesa*, á la embocadura del *Oder* en el *Mar Báltico*. Este establecimiento, muy ventajoso al Rey de *Prusia*, no será tan útil á la *Polonia*, cuyas mercaderías tomarán este nuevo rumbo, con grave perjuicio de la Ciudad de *Dantzick*.

Copenhague 7 de Julio de 1772.

EL Teniente de Navío *Romeling*, hijo del Ministro de Estado de este nombre, ha llegado aquí con la noticia de haberse concluído y firmado la paz entre *Dinamarca* y la Regencia de *Argél*. Dícese que se ha renovado y confirmado el antiguo Tratado, quedandose las cosas sobre el mismo pie que tenían antes del rompimiento. Con este motivo se ha nombrado al Sr. *Romeling* Capitan de alto bordo.

Viena 19 de Julio de 1772.

SEgun las ultimas noticias que llegaron de la frontera, parece que aun no se han apoderado los *Rusos* de *Tynieck*, como se había anunciado. La Guarnicion confederada, que se mantiene entre las ruínas de aquella Pla-

Plaza, continúa en defenderla con todo el furor que inspira la desesperación. No hay duda en que el General *Albon*, que manda un Cuerpo de *Austríacos* en *Polonia*, empleó sus buenos oficios con los dos partidos, para persuadirlos á tratar de capitulación; pero al punto en que se presentaron los *Rusos*, se avivó de tal suerte el valor de los *Polacos* con la vista de sus enemigos, que lejos de querer rendirse, tomaron nuevamente las armas, resueltos, al parecer, á sepultarse entre las ruínas de la última fortaleza que les queda.

Dícese que una muchacha del Lugar de *Suben*, en la alta *Baviera*, tiene la misma virtud que el jóven *Parangue* para descubrir los manantiales de agua en el centro de la tierra: así lo aseguran muchos observadores instruidos, lo que ha empeñado á un gran número de Físicos de esta Ciudad á pasar á exâminar la verdad y circunstancias de este fenomeno. Con este motivo se aléga el exemplar de *Gumache*, muger de un Comerciante establecido en *Lisboa*, á quien se suponía dotada de la facultad de ver las cosas ocultas á una gran profundidad en la tierra, en cuyo interior, dicen, descubrió en el camino de *Villa Alva* á *Evora* un obelisco, que aun permanece en la casa de la Inquisicion de *Lisboa*, con una inscripcion que acredita el suceso.

Londres 14 de Julio de 1772.

EL Capitan *Cooke*, el Sr. *Forster*, traductor del viage del Sr. de *Bougainville*, un hijo suyo, y otros muchos Sábios, se han embarcado para ir á hacer nuevos descubrimientos en el Mar del *Súr*. Se asegura que el Sr. *Banks* debe emprender un viage á *Islanda* para adquirir noticias sobre la Historia natural, que es regular dé al Público quando se restituya de aquella Isla, la mas septentrional de la *Europa*.

El Sr. *Perrham* ha hecho uno de aquellos singulares testamentos, de que solo en *Inglaterra* se encuentran exemplares. Déxa una pieza de plata de valor de 50 libras *Esterlinas* para premio de una carrera de caballos en *Newmarquet*, y 100 guineas á la muger que justificase haberse casado en el minuto mas próximo al momento en que se haya adjudicado este premio.

En el Lugar de *Pontefract*, en *Yorkshire*, vive actualmente un Labrador de edad de 111 años, cuya muger tiene 108.

La Haya 18 de Julio de 1772.

Mientras que las noticias de algunas quiebras asustan aun al Comercio, llegan repetidos avisos de todas partes, que no dexan duda de la abundante cosecha de todos frutos que se espera este año; á que se agre-

ga la utilidad de la pesca, cuyo producto excede al de todos los años anteriores. Nada tiene que recelar el Comercio sobre el rompimiento que se suponía próximo entre los Estados de *Africa* y las Potencias del Norte. Se terminaron las diferencias entre la Corte de *Dinamarca* y la Regencia de *Argél*, y no parece que hay duda en el ajuste de las *Provincias Unidas* con el Emperador de *Marruecos*.

Marsella 15 de Julio de 1772.

POR relacion de los Capitanes que han llegado de *Levante* se sabe, que la Esquadra *Rusa* permanecía en el Puerto de *Auxa* en la Isla de *Paros*. El Capitan *Decugis de la Ciotat*, que partió de *Metelin*, hallandose el primero de Junio tres leguas distante de *Ipsera*, vió salir del Puerto al poner del Sol dos Barcas armadas, que le alcanzaron cerca de las diez de la noche. El Capitan las hizo tirar un cañonazo para que se apartasen; pero viendo que estos Piratas insistían en acercarse para llegar al abordage, mandó tomar las armas á toda su tripulacion, haciendo al mismo tiempo un fuego continuo sobre aquellos ladrones, que le correspondieron con su fusilería, acercandose con sable en mano. Finalmente, despues de un combate obstinado, consiguió el Capitan *Franés* abuyentarlos.

Compiègne 25 de Julio de 1772.

EL Rey ha nombrado Ministro plenipotenciario cerca del Sr. Infante de *España*, Duque de *Parma*, al Conde de *Flavigny*, Mariscal de Campo y Comendador de la Orden Real y Militar de *S. Luis*, que acaba de ser Ministro extraordinario de S. M. en *Lija*. El Mariscal de Campo Conde de *Marbeuf*, Comendador de la Orden Real y Militar de *S. Luis*, y Comandante en la Isla de *Cónegu*, llegó aquí el 23 de este mes y tubo la honra de ser presentado á S. M. y á la Familia Real.

El Sr. de *Kerguelen*, Teniente de Navío, ha buuelto de su viage al descubrimiento de las tierras *Australes*, de cuyas mas particulares circunstancias tubo hoy la honra de dar cuenta al Rey, habiendo sido presentado por el Sr. de *Boynes*, Secretario de Estado del Despacho de Marina. Exâminó S. M. el rumbo que siguió este Oficial en su navegacion, y para manifestarle lo satisfecho que se hallaba del acierto con que había desempeñado este encargo, tubo la bondad de anunciarle que le hacía Capitan de Navío.

París 27 de Julio de 1772.

ARman, Wallis, Bonner y otros Autores han acreditado en el ultimo

siglo la posibilidad de enseñar á los sordos y mudos á oír y hablar, y darles conocimientos de que no se les creía capaces. Este arte de tanto consuelo para la humanidad se ha perficionado mucho en nuestros dias por el Sr. *Pereira*, Pensionista del Rey, que debe á su estudio el método que usa. El Abate *de l'Epée* se ha dedicado al mismo trabajo, y con sus propias reflexiones ha conseguido establecer otro método sobre el mismo asunto. El Martes 30 de Junio, el Jueves 2 y el Sábado 4 de Julio mantubieron sus Discípulos exercicios públicos, en los cuales respondieron en diferentes lenguas á diversas quæstiones sobre las materias que son mas difíciles de hacer entender á los jóvenes privados del oído. Es mas considerable de lo que se piensa el número de sordos y mudos: hay en *París* 150 de ellos; y combinando la Poblacion de la Capital con la de las Provincias, resulta que habrá en todo el Reyno unos 25250.

En la *Gazeta* de 6 de este mes dimos el extracto de una carta escrita por el Sr. *Menuret* á la Academia de las Ciencias, sobre el hidrosco-po *P. r. angue*. Considerando dicha Sociedad que esta publicacion podría dar motivo á creer que repúta este suceso como constante y averiguado, nos ha pedido que declarémos en nombre suyo, que no ha hecho hasta ahora juicio alguno sobre este asunto, destituido de toda verisimilitud, y que la experiencia y evidencia son siempre la basa de sus decisiones.

La Fragata nombrada la *Amphitrite*, procedente de *Sto. Domingo*, entró el 15 del corriente en el Puerto de *Brest*; y su Comandante el Sr. *Potier de Courcy*, Capitan de Navío, se separó el día antes de los Navíos el *Accionista* y la *Union*, y de la Urca la *Fortuna*, que había encontrado el 11 á cerca de 100 leguas de la costa. Estos tres Vageles, que vienen de la Isla de *Franzia*, entraron en *Brest* dos horas despues que la *Amphitrite*. Los Navíos el *Laverdi* y el *Delfin* llegaron de la *China* al Puerto del *Oriente* el 17 del mismo mes, como tambien el *Marte*, procedente de *Pondichery*.

El establecimiento formado por el Tribunal de la Ciudad de *París* con el fin de socorrer á los anegados, continúa en tener los mas felices sucesos. Un mozo de oficio de casa del Duque de *Orleans*, de edad de 17 años, se fue á fondo estandose bañando, y no se le pudo sacar del agua hasta pasado un quarto de hora. Tenía ya todos los síntomas de la muerte; pero los remedios que se le aplicaron por espacio de muchas horas en el Cuerpo de Guardia de la Isla de los *Cisnes*, le restituyeron á la vida. Igual desgracia sucedió el dia siguiente á un Mercader de *Mer*-*cería* de esta Ciudad: no daba señal alguna de vida quando fue conduci-

do

do al Cuerpo de Guardia del Puerto de la *Escuela*, donde habiendosele aplicado oportunos socorros por espacio de hora y media, recobró el sentido, y pudo restituirse á pie á su casa.

Nápoles 21 de Julio de 1772.

LOs Reyes nuestros Señores fueron en público el Jueves de la semana antecedente á la Iglesia Catedral, para dar las debidas gracias al Omnipotente por el feliz parto de la Reyna, nuestra augusta Soberana. Con este motivo se vistió la Corte de gala, hubo besamanos y admitieron sus Magestades los cumplidos del Ayuntamiento de esta fidelísima Ciudad, y de todos los Ministros estrangeros. Por la noche estuvo generalmente iluminada esta Capital, y asistieron nuestros augustos Soberanos á la representacion del Drama en música, intitulado la *Clemencia de Tito*. Además de las copiosas limosnas que en esta ocasion mandó el Rey distribuir á los pobres, se ha dignado S. M. conceder indulto á los encarcelados en esta Ciudad y su Provincia.

Roma 22 de Julio de 1772.

Despues que el Sr. D. *Joseph Moñino*, nuevo Ministro de *España* en esta Corte, tubo la primera audiencia del Papa, empezó á visitar á todo el Sacro Colegio. Piensan muchas personas que se hará alguna promocion de Cardenales en el Consistorio que tendrá su Santidad antes de las vacaciones de *Otoño*, pero nada se puede asegurar con fundamento en el actual sistema del riguroso silencio que observa S. B. en todas sus determinaciones.

Habiendo llegado de *Brusélas* los exquisitos encaxes que se pidieron para guarnecer las faxas destinadas al Infante, primogénito del Príncipe de *Asurias*, se manifestarán al Público, segun costumbre, en el Palacio Quirinal, antes que marche con ellas á *Madrid*. Monseñor *Doria*, que partirá de aquí en todo el mes de Setiembre.

No parece que hay duda en que se despedirá á los *Jesuitas* del Seminario y Colegio *Romano*; y ya se habla de los Profesores que los han de reemplazar en la abertura de los nuevos estudios, que se hará en el próximo mes de Noviembre.

Liorna 15 de Julio de 1772.

EL General Ruso Conde *Alexo Orlov*, y todos los Oficiales de la misma Nacion, asistieron el Jueves por la mañana á los Divinos Oficios celebrados en su Iglesia Oriental, donde se cantó un solemne *Te Deum* con motivo del cumpleaños de la exáltacion al Trono de la Emperatriz de

de Rusia. A medio dia tubo el mismo General un gran banquete en casa del Cónsul Inglés, donde está alojado; y poco despues de anoche- cer hubo en la Plaza mayor un primoroso fuego artificial, que repre- sentaba la coronacion de aquella Soberana. Concluyóse la funcion con bayle de máscara, y se sirvieron abundantes y exquisitos refrescos á to- dos los concurrentes.

E Madrid 11 de Agosto de 1772.
 EL Rey se ha servido nombrar al Doct. D. Bernardo de Ciria y Sola para la Canongía Doctoral de la Iglesia Cathedral de Oribuela.

En la Librería de Cardama, frente de Santo Tomás, se hallará una exác- tísima Lámina de una Inscripcion y una Moneda Española; su Autor ofrece el premio de 120 reales vellon al que con acierto y demostracion traduzca ambas Inscripciones antes del dia último de Setiembre próximo, dexando los pliegos en dicha Librería, cerralos y firmalos, en dicho tiempo.

Vida Interior ó Confesiones del Ilmo. Excmo. y Venerable Siervo de Dios D. Juan de Palafox y Mendoza, Obispo de la Puebla de los Ange- les, despues de Osma, ilustrada con Notas que explican con claridad los asuntos, segun las largas Posiciones en la Causa de Beatificacion de este Venerable Siervo de Dios; se hallará en la Librería de Joseph Doblado, frente S. Felipe el Real, y en su Imprenta calle de los Preciados.

Disertacion Historico Canonico-Moral, sobre el uso de los Oratorios do- mésticos, segun los frecuentes Indultos Apostolicos: escrita por el Doct. D. Joseph Dominguez, Capellan de Honor de S. M. y Penitenciario de su Real Capilla, Administrador del Real Hospital de Aragon en Madrid; se hallará en casa de Manuel de Bustamante, Mercader de Libros en la Puerta del Sol, frente la casa de Correos.

Carta familiar, sobre la dignidad de Notarios ó Escribanos, sus bri- llantes circunstancias, quantiosos goces y privilegios, honoríficos empléos que obtubieron, los condecorados en ella entre lo Noble y Político, repe- tidos servicios que prestaron á lo Jurídico, desvelos grandes á lo Literá- rio, y constante fidelidad á su Monarca y Pátria; glosada con las mas par- ticulares y especiales memorias que preserba la antigüedad de sus Archivos: su Autor Joseph Mariano Ortíz, Escribano del Número, y del Real Oficio de Diezmos, Tercias y Primicias de la Ciudad y Reyno de Valencia; se hallará en casa de Andrés de Sotos, junto á las Gradas de S. Martin.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.